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Ce cours concerne les familles vivant avec un handicap. Certaines statistiques incluent les 
victimes du sida, es veufs, les adultes célibataires et les personnes souffrant de migraines 
chroniques. 
 
Dans notre population, environ cinquante millions de personnes sont touchées par un 
certain type d’invalidité. Nous ne disons pas qu’ils ne sont pas en mesure de travailler, ou 
qu’ils ne sont pas en mesure de faire les choses. Mais il y a un problème physique, mental 
ou émotionnel chronique - appelé handicap – d’une manière ou d’une autre.  Cela étant dit, 
nous avons besoin de voir les Écritures dans la Bible qui parlent de certains de ces 
handicaps et de la crédibilité de Dieu. Dans Exode 4 :10-12. Nous savons que Moïse a dit au 
Seigneur : « Je suis lent de la parole. Je suis lent de la langue. » Le Seigneur lui dit : « Qui a 
donné leur bouche aux êtres humains et qui les rend sourds ? Ou qui les rend muets ? Qui 
leur donne la vue ou les rend aveugles ? N’est-ce pas moi le Seigneur ? 
 
Il a dit : « N’est-ce pas moi le Seigneur ? » Une parole étrange. Mais ici, Dieu prétend qu’Il 
peut et permet – ou même rend - quelqu’un vivant avec un handicap. Est-ce méchant ? Est-
ce mal ? Est-ce mauvais ? C’est une bonne question. Les gens veulent toujours blâmer Dieu 
et poser la question « Pourquoi. » Si Dieu est si aimant, si Dieu est si juste, si Dieu est si 
juste, pourquoi permettrait-il aux gens de souffrir autant ? C’est une question qui a été 
posée à plusieurs reprises. Il dit à Moïse : « Je t’aiderai à parler. Je vais vous aider à 
enseigner ce que vous avez à dire. Je serai là avec vous, mais cela ne signifie pas que vous 
n’aurez pas de problème. » 
 
En tant que pasteurs, comment répondre aux besoins des personnes vivant avec un 
handicap ? Qu'est-ce qu'on fait ? Comment nous soucions-nous d’eux ? Qu’en est-il de 
toutes leurs préoccupations ? Cette Écriture nous dit que Dieu a dit : « Je suis impliqué dans 
cela, alors j’autorise certaines choses. » Il y a une Écriture dans l’Évangile de Jean où il y 
avait un homme né aveugle et où les disciples discutaient entre eux. Qui a péché que cet 
homme soit né aveugle ?  Ils pensaient que la raison pour laquelle il était aveugle était 
parce que quelqu’un a fait quelque chose de mal. Quelqu’un doit en payer le prix. Quelqu’un 
doit prendre le blâme, prendre la chute. C’est ainsi que nous pensons en tant qu’êtres 
humains. 
 
Jean 9 :1 Jésus vit, en passant, un homme aveugle de naissance. 2 Ses disciples lui firent 
cette question: Rabbi, qui a péché, cet homme ou ses parents, pour qu'il soit né 
aveugle? 3 Jésus répondit: Ce n'est pas que lui ou ses parents aient péché; mais c'est afin 
que les œuvres de Dieu soient manifestées en lui. Jésus en entendit parler et dit : « De quoi 
parliez-vous ? Personne n’a péché qui a causé la naissance de cet homme aveugle. » Le 
péché lui-même a apporté la décomposition. Le péché lui-même est entré dans le plan de 
l’humanité et l’âme elle-même mourra. Genèse 1, 2 et 3 parlent de la malédiction. Ces 
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choses nous disent ici que oui, en fin de compte, Adam et Eve ont été créés parfaits, pas de 
péché, pas de maladie. Ils étaient parfaits. Mais le jour où ils ont péché, cela a provoqué ce 
que nous appelons la chute, la chair, le péché, la séparation, l’inachèvement, le chaos. Le 
chaos est venu à l’humanité. La maladie est venue. Ils n’ont pas été créés à l’origine pour 
mourir. 
 
Adam et Eve ont été créés pour vivre éternellement. Ils avaient un type inhabituel de corps. 
Je suis sûr qu’il a été créé pour prendre soin de lui-même et ne pas tomber malade. Mais 
quand ils ont péché, la Bible dit que la terre est tombée. L’humanité est tombée et le monde 
est tombé. Ils ont dû fermer le jardin d’Eden. La fermeture a provoqué ce que nous 
appelons la chute de l’homme. Mais il y a de l’espoir. L’Apocalypse 21 nous dit que ce jour-
là, le jour de la résurrection de tous les corps des saints, le jour du dernier jugement, il dit, 
Il a créé le nouveau Ciel et la nouvelle Terre. Il n’y aura plus de souffrance. Il n’y aura plus 
de douleur, plus de crime parce que les anciennes choses seront passées. Il arrivera un jour 
où nous retournerons au Jardin. D’ici là, nous nous occuperons de la chute, des handicaps, 
des tragédies, des cancers, des maladies physiques, et des problèmes mentaux, émotionnels 
et spirituels. 
 
Apocalypse 21 :1-4 Puis je vis un nouveau ciel et une nouvelle terre ; car le premier ciel et 
la première terre avaient disparu, et la mer n'était plus. 2 Et je vis descendre du ciel, 
d'auprès de Dieu, la ville sainte, la nouvelle Jérusalem, préparée comme une épouse qui 
s'est parée pour son époux. 3 Et j'entendis du trône une forte voix qui disait : Voici le 
tabernacle de Dieu avec les hommes ! Il habitera avec eux, et ils seront son peuple, et Dieu 
lui-même sera avec eux. 4 Il essuiera toute larme de leurs yeux, et la mort ne sera plus, et il 
n'y aura plus ni deuil, ni cri, ni douleur, car les premières choses ont disparu. 
 
2 Samuel 4 :4 Jonathan, fils de Saül, avait un fils perclus des pieds ; et âgé de cinq ans 
lorsqu'arriva de Jizreel la nouvelle de la mort de Saül et de Jonathan; sa nourrice le prit et 
s'enfuit, et, comme elle précipitait sa fuite, il tomba et resta boiteux; son nom était 
Mephiboscheth.  
 
2 Samuel 9 :1-8 David dit: Reste-t-il encore quelqu'un de la maison de Saül, pour que je lui 
fasse du bien à cause de Jonathan ? 2 Il y avait un serviteur de la maison de Saül, nommé 
Tsiba, que l'on fit venir auprès de David. Le roi lui dit : Es-tu Tsiba ? Et il répondit : Ton 
serviteur ! 3 Le roi dit: N'y a-t-il plus personne de la maison de Saül, pour que j'use envers 
lui de la bonté de Dieu? Et Tsiba répondit au roi: Il y a encore un fils de Jonathan, perclus 
des pieds. 4 Le roi lui dit : Où est-il ? Et Tsiba répondit au roi : Il est dans la maison de 
Makir, fils d'Ammiel, à Lodebar. 5 Le roi David l'envoya chercher dans la maison de Makir, 
fils d'Ammiel, à Lodebar. 6 Et Mephiboscheth, fils de Jonathan, fils de Saül, vint auprès de 
David, tomba sur sa face et se prosterna. David dit : Mephiboscheth ! Et il répondit : Voici 
ton serviteur. 7 David lui dit: Ne crains point, car je veux te faire du bien à cause de 
Jonathan, ton père. Je te rendrai toutes les terres de Saül, ton père, et tu mangeras toujours 
à ma table. 8 Il se prosterna, et dit: Qu'est ton serviteur, pour que tu regardes un chien 
mort, tel que moi ? 
 



Le roi David a eu pitié de Mephibosheth qui avait une déformation, ce qui n’était pas de sa 
faute. Il est tombé et est devenu boiteux ou a développé des problèmes de jambe pour le 
reste de sa vie terrestre. Ces problèmes n’ont pu être corrigés par aucun type de chirurgies 
ou d’interventions médicales. Et il n’y avait pas d’intervention divine qui lui apportait une 
guérison miraculeuse. Certaines parties de la Bible parlent de cette chute, cette chute 
pécheresse qui a provoqué des problèmes et des accidents. 
 
Il y en a un autre dans 2 Corinthiens 12 :7-10 où Paul a dit : « Pour m’empêcher de devenir 
trop vaniteux, » ou parce qu’il partageait les grandes révélations qui lui avaient été 
données, il a dit trois fois qu’il priait, « Seigneur, laissez passer cette coupe de moi. » Et Dieu 
répondit : « Non, je ne l’éloignerai pas de toi. » 
 
2 Corinthiens 12 :7-10 Et pour que je ne sois pas enflé d'orgueil, à cause de l'excellence de 
ces révélations, il m'a été mis une écharde dans la chair, un ange de Satan pour me 
souffleter et m'empêcher de m'enorgueillir. 8 Trois fois j'ai prié le Seigneur de l'éloigner de 
moi, 9 et il m'a dit : Ma grâce te suffit, car ma puissance s'accomplit dans la faiblesse. Je me 
glorifierai donc bien plus volontiers de mes faiblesses, afin que la puissance de Christ 
repose sur moi. 10 C'est pourquoi je me plais dans les faiblesses, dans les outrages, dans les 
calamités, dans les persécutions, dans les détresses, pour Christ ; car, quand je suis faible, 
c'est alors que je suis fort. 
 
Paul avait un certain type de maladie physique. Beaucoup pensaient que cela aurait pu être 
quelque chose à voir avec ses yeux, un certain type de glaucome parce qu’il a dit dans le 
Livre des Galates « Vous auriez pu me donner vos propres yeux si vous pouviez 
avoir. » Voyez la taille des lettres que j’utilise parce que je ne vois pas bien. 
 
Dans Actes 9 Paul l’Apôtre a été converti sur la route de Damas alors qu’il était en chemin 
pour l’arrestation des croyants. Il tomba par terre et une voix lui parla du Ciel. Jésus lui 
parle et il dit qu’il a été aveuglé pendant trois jours et trois nuits ; il a dit que les écailles lui 
sont tombées des yeux par la suite. Il ne vivait pas bien. Il a contribué à la mort d’Étienne, 
l’un des premiers diacres. Il a vécu une vie de péché, tuant les croyants, allant les arrêter et 
les incriminer.  Jésus a dit : « Paul, Paul, pourquoi me persécutes-tu ? » Quand tu fais du mal 
au Christ, tu fais du mal à Son Église. Quand l’Église a mal, le Christ a mal. Paul pria pour 
que cette épine lui soit enlevée, quelle qu’elle fut. Le fait est que Dieu a dit non. Il n’a pas dit 
: « Je vais te donner tout ce que tu veux, mais tu dois avoir assez de foi. » 
 
Parfois, il le fait, parfois Il ne le fait pas, et nous avons encore besoin de dire : « Que ta 
volonté soit faite. » 
 
1 Corinthiens 1 :26-29 Considérez, frères, que parmi vous qui avez été appelés il n'y a ni 
beaucoup de sages selon la chair, ni beaucoup de puissants, ni beaucoup de nobles. 27 Mais 
Dieu a choisi les choses folles du monde pour confondre les sages; Dieu a choisi les choses 
faibles du monde pour confondre les fortes; 28 et Dieu a choisi les choses viles du monde et 
celles qu'on méprise, celles qui ne sont point, pour réduire à néant celles qui sont, 29 afin 
que nulle chair ne se glorifie devant Dieu. 
 



Si vous êtes fort physiquement, louez-le. Si vous êtes faible, louez-le. Peu importe si vous 
êtes fort ou faible physiquement, mentalement ou émotionnellement, faites confiance au 
Seigneur. C’est ce que dit la Bible. J’aime beaucoup ce verset. 1 Samuel 16 :7 qui s’applique 
particulièrement à ma vie. Vous ne pouvez pas me regarder sans remarquer que quelque 
chose ne va pas. J’ai un handicap dû à la poliomyélite. J’ai une grande déformation dans 
mon corps, à partir de mon cou vers le bas. Tout ma colonne vertébrale a été affectée et je 
reçois des décharges électriques de mes terminaisons nerveuses jusque dans mes muscles. 
1 Samuel 16 :7 Et l'Éternel dit à Samuel: Ne prends point garde à son apparence et à la 
hauteur de sa taille, car je l'ai rejeté. L'Éternel ne considère pas ce que l'homme considère; 
l'homme regarde à ce qui frappe les yeux, mais l'Éternel regarde au cœur.  
 
Le Seigneur ne regarde pas les choses comme l’homme. L’homme regarde l’apparence, mais 
le Seigneur regarde le cœur. Nous devons regarder comme le Seigneur regarde. Ne 
regardez pas la composition extérieure d’une personne.  Regardez leur cœur. Regardez à 
quel point leur cœur est profond et arrivez au cœur de la question. Au fur et à mesure que 
vous arrivez au cœur de la question, c’est ce qui compte le plus. Les êtres humains 
regardent l’extérieur. À quoi ressemble l’extérieur ? Comment pouvons-nous le juger sur 
son apparence ? 
 
Parfois, c’est une chose difficile quand il s’agit de quelqu’un qui vit avec un handicap. Les 
gens peuvent se sentir mal à l’aise autour de vous ou être un peu surpris par vous. Vous 
voulez juste fondre, pour ainsi dire, en arrière-plan. Si vous êtes une personne vivant avec 
un handicap, défiguré, déformé, vous ne voulez pas que quelqu’un mette l’accent sur votre 
handicap. On me dit que lorsque les gens apprendront à me connaître, ils pourront voir au-
delà de mon fauteuil roulant ou au-delà de mes déformations. Je l'espère. Il y en a qui ne le 
peuvent pas. Je n’aime pas recevoir un traitement préférentiel ; Je préfère être traité 
comme Ken. J’ai toujours essayé de lutter contre cela en tant que ministre. J’étais un 
pasteur de jeunesse à plein temps. Nous avions une centaine de jeunes dans notre groupe 
de jeunes, et je me suis assuré que les choses étaient faites avec les jeunes, la musique, 
l’athlétisme, les jeux, les camps, les études bibliques et les classes de l’école du dimanche. 
Nous avions un excellent groupe de jeunes. Nous les avons impliqués dans la musique et la 
mémorisation de la Bible. Nous avions des équipes de quiz bibliques où elles s’affrontaient 
contre d’autres groupes de jeunes de l’Église. Ma dénomination a été impliquée dans un 
prix pour l’équipe américaine de quiz bible de n’importe quel groupe. Les gagnants ont eu 
un voyage gratuit en Terre Sainte chaque année. 
 
Le Seigneur m’a permis, au cours de ces trente-cinq années de ministère, d’être pasteur, 
entre autres, malgré ma condition physique. L’homme regarde l’extérieur, mais Dieu 
regarde l’intérieur. Dieu peut faire beaucoup de choses inhabituelles à travers vous. Il y a 
quelques mots utilisés pour les personnes vivant avec un handicap comme « enfants 
exceptionnels ». J’aime le mot "exceptionnel". Les personnes politiquement correctes 
utilisent le mot « enfants exceptionnels » plutôt que le mot « paralysés » ou « vivant avec un 
handicap ». Vous pouvez demander d’où vient le mot « handicap ?» Je ne sais pas à quel 
point c’est vrai, mais j’ai entendu dire que beaucoup de gens qui vivaient avec un handicap 
ou physiquement incapables de faire certaines choses auraient une casquette de baseball 



ou une casquette et s’asseyaient dans un coin et secoueraient la casquette. C’était un 
bouchon pratique. Ils le tiraient vers le haut pour que les gens y mettent de l’argent. 
Je ne me suis jamais senti et je me suis considéré comme une personne vivant avec un 
handicap. Si vous aviez un véhicule handicapé, il ne fonctionnerait pas. Je peux travailler.  Il 
y a quelques années, en raison de mon handicap physique et de ma santé, j’ai dû recevoir 
un soutien financier de la sécurité sociale.  Quand je suis arrivé, ils m’ont regardé et m’ont 
dit que je n’étais une personne vivant avec un handicap, je leur ai dit de regarder mon 
corps. Ils ont dit que j’étais physiquement vivant avec un handicap, mais selon le 
gouvernement, si vous avez fait plus d’un millier de dollars par mois ou plus de dix mille 
dollars par an, dans l’Illinois, vous ne pouvez pas obtenir un soutien financier pour 
personnes vivant avec un handicap ; en effet, ils disent que vous n’êtes pas invalide si vous 
gagnez ce montant d’argent. Qui dans le monde pourrait vivre avec 10 000 $ par année ? Ce 
serait dur ! 
 
Il y a beaucoup plus de dépenses pour quelqu’un qui est vit avec un handicap. Les 
fourgonnettes sont deux fois plus chères. Les fauteuils roulants sont terriblement chers. 
Trois mille à dix mille dollars. Un fauteuil roulant que j’ai essayé coûtait 40 000 $! Qui peut 
se permettre cela avec l’allocation de l’État de l’Illinois qui dit que vous ne pouvez pas 
gagner dix mille dollars par an et obtenir une pension d’invalidité de la sécurité sociale ? 
Il y a beaucoup de gens qui vivent avec un handicaps qui sont venus dans vos églises et nos 
églises. Nous les avons pris en tant que ministre et nous les avons aidés à y croire, nous les 
avons aidés à trouver un emploi rémunérateur.  Il faut leur enseigner la Parole de Dieu.  
 
Joni Eareckson Tada, qui a un ministère pour les personnes vivant avec un handicap, a eu 
un accident de plongée sous-marine alors qu’elle avait dix-sept ou dix-huit ans. Elle s’est 
cassé le cou. Maintenant, elle est dans la fin de la cinquantaine, au début de la soixantaine. 
Elle est toujours en vie, mais a beaucoup de complications.  Elle a fait une enquête et 
seulement 2-4 pour cent de ces personnes en Amérique qui vivent avec un handicap se 
rendent à l’Église. C’est 4 p. 100 des cinquante millions. Ce n’est pas grand-chose. Je ne sais 
pas combien de personnes de votre église viendraient un dimanche matin en fauteuil 
roulant ou avec une marchette ; combien de personnes vivant avec un handicap mental ou 
physique ? S’il y a cinquante millions de personnes vivant avec un handicap en Amérique, 
combien d’vivant avec un handicap vont à votre église si vous êtes un pasteur ou un futur 
pasteur en formation ? 
 
Mettons-nous en place des dispositifs dans nos Églises pour rejoindre les personnes vivant 
avec un handicap ? Je l'espère. Jésus nous a dit d’aller sur les routes et les voies de vie et il a 
dit de les supplier d’entrer. Si les gens qui sont « malades » n’entrent pas, alors demandez à 
ceux qui ne sont pas malades et les suppliez d’entrer. 
 
Si quelqu’un vient à votre église et qu’il a un enfant vivant avec un handicap, qu’allez-vous 
faire pour lui ? Comment allez-vous traiter avec les personnes qui ont le TDAH, TDA. C’est 
un trouble débilitant. Ce n’est pas que quelqu’un soit fou. Cela signifie qu’ils n’ont pas 
certains produits chimiques qui permettent à leur cerveau de fonctionner. Le cerveau est 
un organe et s’il ne produit pas certains niveaux de sérotonine ou certains niveaux de 
dopamine ou certains autres niveaux, vous allez avoir des troubles de l’humeur différents. 



C’est une réalité de la vie. Tout comme vous pouvez avoir le diabète. Si quelqu’un a le 
diabète, lui criez-vous dessus et dites : « Oh, c’est ta faute ! Tu manges mal. Tu manges trop 
de bonbons, trop de glucides, trop de sucres. Ton foie ne marche pas. C’est ton problème. 
C’est ta faute. Tu es une mauvaise personne. » C'est vrai ? Si vous avez une maladie 
cardiaque ou si vous avez des problèmes cardiaques, vous avez une pression artérielle 
élevée, vous devez prendre des médicaments contre la pression artérielle, est-ce que cela 
fait de vous une mauvaise personne ? Etes-vous une personne qui est inférieure à norme ? 
Non. 
 
Quoi que vous ayez, un trouble du cerveau, ce n’est pas de votre faute. TDA, TOC, trouble 
obsessionnel-compulsif, trouble bipolaire, trouble de la dépression maniaque, 
schizophrénie, quelles que soient les choses, ce n’est pas votre faute. C’est un problème, 
mais ce n’est pas de votre faute. 
 
L’Église doit élaborer des programmes pour les personnes vivant avec un handicap. Ce 
n’est pas une mauvaise idée d’avoir peut-être occasionnellement l’interprétation en langue 
des signes pour les sermons. Les gens ont toutes sortes de handicaps. Faisons-en notre état 
d’études chrétiennes des personnes vivant avec un handicap. Demandons aux adultes de 
faire du bénévolat pour aider les personnes vivant avec un handicap. Peut-être que dans 
une classe d’école du dimanche ou une classe d’église pour enfants si quelqu’un a l’autisme 
ou un certain type de maladie chromosomique ou dysfonctionnement, ils peuvent avoir 
besoin d’avoir un aide s’asseoir avec eux pour le décomposer pour eux. Peut-être qu’ils ne 
peuvent pas rester assis parfois. Peut-être qu’ils ont besoin de se lever et de se promener, 
prendre quelques pauses de plus que d’autres qui n’ont pas de TDAH ou une maladie 
chromosomique ou l’autisme, etc. 
 
Nous devons être en mesure de servir tous les enfants, les adolescents et les adultes, pour 
trouver des moyens de leur enseigner de façon créative sur les Écritures. J’encourage votre 
Église à le faire. Je sais que dans Eagle Rock Community Church nous avons essayé de plus 
en plus d’impliquer et d’avoir des personnes vivant avec un handicap dans notre Église. 
Nous voulons qu’ils se sentent acceptés. Nous avons un groupe de soutien pour eux dans 
notre Église. Nous avons des enfants qui ont des défauts chromosomiques et des anomalies. 
Nous avons des gens avec toutes sortes de choses. Nous voulons leur tendre la main. 
 
Nous voulons avoir un ministère pratique pour les familles des personnes vivant avec un 
handicap et nous voulons avoir des cours bibliques spéciaux pour eux, fournir des 
installations spéciales, des enseignants, des aides, des aides personnels afin qu’ils puissent 
réussir. J’encourage votre Église à le faire. J’aimerais voir des fauteuils roulants dans toutes 
les églises. Je fais partie du ministère de Till Healing Comes qui aide les familles à 
apprendre à faire confiance à Dieu jusqu’à ce que la guérison arrive. 
 
Il y a longtemps, je disais : « Que ce soit ici, là ou dans l’air, votre guérison arrive. » Ce qui 
signifie que dans cette vie, vous pouvez prier pour un miracle soit dans l’enlèvement quand 
vous êtes pris entre le Ciel et la terre et le nouveau miracle vient ou quand vous êtes au 
Ciel. Ici, là, ou dans les airs. Votre guérison arrive. Donc, d’ici là, vous devez faire confiance 
au Seigneur.  



 
Le but principal de Till Healing Comes Ministries est d’aider les gens à apprendre à faire 
confiance à Dieu jusqu’à ce que la guérison vienne. Shadrach, Meshach et Abednego dans 
Daniel 3 ont été arrêtés par le roi Nebucadnetsar parce qu’ils ne s’inclinaient pas et 
n’adoraient pas l’idole. Ils ont dit que le four était chauffé pour tuer quiconque n’adorait 
pas l’image du roi, son idole. Ils ont été mis dans le four ardent. 
 
Daniel 3 :17-18 dit : « Voici, notre Dieu que nous servons peut nous délivrer de la fournaise 
ardente, et il nous délivrera de ta main, ô roi. 18 Simon, sache, ô roi, que nous ne servirons 
pas tes dieux, et que nous n'adorerons pas la statue d'or que tu as élevée. 
  
C’est le verset thème pour Till Healing Comes Ministères. Aider les gens à vivre la foi et à 
grandir par la foi. Nous voulons être en mesure d’encourager les Églises à soutenir tout 
type de ministères. 
 
Jésus a dit : « Heureux êtes-vous si vous avez ministère ou fait quelque chose pour ou pour 
quelqu’un en mon nom. » Il leur a donné des vêtements, les a rendus à l’hôpital, il s’est 
rendu sur place. Il dit : « Comme vous l’avez fait pour moi ... » Donc, si vous aidez quelqu’un 
qui vit avec un handicap mental, émotionnel, physique ou spirituel, Jésus dit : « Si vous les 
aidez, vous m’avez aidé. » 
 
Ce sont des vérités. Ce sont les choses que Dieu veut que nous fassions. Je vous encourage à 
avoir un ministère pour les personnes vivant avec un handicap. Je vous encourage à tendre 
la main au ministère pour les personnes vivant avec un handicap. J’aimerais que vous en 
fassiez partie de votre préoccupation pastorale. Travaillez-le dans le cadre de votre 
congrégation. 
 
Nos Églises devraient refléter ce que signifie vraiment être une véritable communauté 
chrétienne, tendre la main à toutes les couleurs, rouge, jaune, noir et blanc. Tous les 
maquillages, les handicaps physiques, mentaux, émotionnels, tous les différents groupes de 
personnes mariées, célibataires, divorcés, veuves, le deuil, etc. Dieu appelle l’Église à servir 
leurs besoins et les besoins des autres. 
 


